



Innovación abierta: el valor de los contratos se quintuplicó en dos años

Las startups de inteligencia artificial y productividad son las más buscadas.

RELACIONADOS: NEGOCIOS | EMPRESAS | CONNECT BOGOTÁ | STARTUPS COLOMBIA



LAURA LESMES DÍAZ
01 de noviembre 2023, 09:20 P. M.

Unirse a WhatsApp

Compartir     

 Seguir Empresas  Comentar

Durante el desarrollo del **Open Innovation & Investor Summit**, que se realiza en el Centro Ágora de Bogotá, se llevó a cabo la premiación del **Ranking de Innovación Abierta 2023**.

(Lea también: [Alza de peajes: está listo el proyecto para ponerse al día con el incremento](#))

Temas relacionados

EMPRESAS 04:03 P. M.
Conozca a los estudios de videojuegos que se han creado en Colombia



TELÉFONOS CELULARES 03:10 P. M.
Marcas de celulares que han desaparecido en los últimos años



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

Ponte al día

Lo más visto

11:30 A. M. **PEAJES**
Alza de peajes: está listo el proyecto para ponerse al día con el incremento



08:35 A. M. **ELECCIONES COLOMBIA 2023**
Insólito: alcalde electo de Florián pidió recuento de votos y perdió; quedó de segundo



09:44 A. M. **INVESTIGACIÓN**
SUSCRIPTORES & ¿Por qué para la Corte es clave que se acelere la investigación al magistrado Farfán?



10:48 A. M. **IVÁN RENÉ VALENCIANO**
Iván René Valenciano: habló por primera vez tras arresto por manejar borracho



07:52 A. M. **DESEMPLEO COLOMBIA**
SUSCRIPTORES & ¿Por qué se perdieron más de 100.000 empleos entre agosto y septiembre?



 Premiación del ranking de innovación abierta | El Tiempo

 El poder de las 'startups deep tech' estará en el Open & Innovation Summit 2023

Mis Portales



FUTBO: RED

Open Innovation & Investor Summit Colombia: llega evento de innovación a Ágora Bogotá

La iniciativa liderada por Connect Bogotá, una de las redes de innovación más grandes e importantes de América Latina y 100 Open Startups, la plataforma brasileña que conecta a medianas y grandes empresas con emprendedores, destaca que **este año las startups con contratos en empresas han crecido 72 por ciento, mientras que en las grandes firmas el aumento alcanzó 41 por ciento.**

El evento, que contó con el apoyo de EL TIEMPO y Portafolio, reconoció a las empresas y emprendimientos que más impulsaron la colaboración y la innovación abierta en Colombia.

Como se recuerda, **la innovación abierta busca crear un diálogo directo entre las llamadas startups o emprendimientos con otras empresas del mercado para proponer nuevas vías de innovación en conjunto** en cualquier actividad productiva.

(Le puede interesar, además: [Retrasos en parques eólicos pueden poner en riesgo el suministro de energía en el país](#))

En total fueron más de 244 empresas y 426 startups que reportaron contratos o relacionamientos, de los cuales se seleccionó el Top 50 corps y el Top 100 startups.

Además, se realizó el reconocimiento a los actores del ecosistema tanto público como privado, que fueron resaltados por las startups del Top 100 por haber contribuido en su crecimiento y consolidación como emprendedores.



Bogotá. 1 de noviembre de 2023. En Ágora se llevó a cabo la premiación del Ranking de Innovación Abierta.

Foto: Sergio Acero Yate / El Tiempo

“Este reconocimiento a las startups y empresas cobra cada vez más relevancia, ya que permite visibilizar a aquellas organizaciones que le están apostando a la innovación de manera colaborativa. **El dinamismo que se ha generado en el ecosistema gracias a que las grandes empresas cada vez son más abiertas a trabajar con externos, sin duda les ha generado grandes ventajas**, como ser más ágiles para responder a las necesidades del mercado y en muchos casos reducir costos y compartir el riesgo con otros”, explicó Tatiana León, directora de Emprendimiento e innovación abierta, Connect.

Con esto se evidencia que en el país la innovación abierta o colaborativa ha ganado más fuerza, convirtiéndose en una herramienta clave para consolidar soluciones disruptivas que enfrenten las necesidades y retos de las diferentes industrias, y aporten a la productividad y desarrollo del Colombia.

“Esta es la prueba del poder transformador que se produce cuando se unen las grandes corporaciones y los emprendedores”, señaló Andrés Mompotes, director general de EL TIEMPO durante su intervención en el acto de reconocimientos ayer, quien agregó que **el marketplace “para los emprendedores que están pensando hacia dónde apuntar, esta es una muestra importante”**



¿Por qué quiso jugar en Junior? Así lo confirmó Déiber Caicedo



Portafolio
‘Queda cofinanciada la PTAR Canoas’: CAR



adn
Haaland y Mbappé, tras la estela de Lionel Messi y Cristiano Ronaldo



City
Se mantiene la búsqueda del agresor sexual de una joven de 18 años en Kennedy

nacia donde apuntar, esta es una muestra importante .

Agregó que “la innovación no tiene fronteras, no tiene límites. Es también un tema de capacidad y en Colombia 14 departamentos y 32 municipios que reportan crecimientos en ese frente”.

Acá la premiación en vivo



Operado en alianza para Colombia por:  Media partner oficial: **EL TIEMPO** 

Los ganadores

El primer lugar del 'Top 10' de *startups* reconocidas, se lo llevó el emprendimiento Selectum Luxury Club, que se ubica en la categoría de *Marketplace*. La segunda posición fue para Datup (inteligencia artificial), mientras que el tercer lugar fue para Guane Emerging (*Energytechs*).

El cuarto y quinto lugar fueron para Control IT (*Logtechs*) y AppingLab (*customer service*), respectivamente. Hay que destacar que Appling Lab fue la *startup* que lideró el 'Ranking de Innovación Abierta 2022'.

En el sexto lugar se ubicó la *startup* arKdia (*blockchain*), mientras que la séptima posición fue para el emprendimiento Mero (*New Trends*). En el octavo lugar de ese mismo escalafón se destacó la *startup* instant y cerrando el top se ubicaron DataKnow (big data) en el noveno lugar y Uptime Analytics, en el décimo peldaño.

En el caso de las empresas que más se relacionan con emprendedores, en primer lugar se destacó Grupo Éxito, seguido de Ecopetrol. Este 'top tres' de empresas lo completó Grupo Bolívar-Davivienda. En cuarto y quinto lugar se ubicaron Celsia Colombia y Alianza Team, respectivamente. Las compañías Bavaria y Telefónica-Movistar aparecieron en la sexta y séptima posición, mientras que Grupo Energía Bogotá (GEB), Grupo Familia y la Universidad del Rosario cerraron el listado.

“Yo quiero felicitar a todos los responsables, pero sobre todo a los emprendedores que están creando el porvenir que este país se merece”, señaló Mompotes.

Además de crecer en la cantidad de alianzas también aumentó el valor de contratos reportados por los corporativos y *startups*, que según el reporte para este año está en más de 58 millones de dólares, **mostrando un crecimiento de más de cinco veces, con respecto a lo reportado en el 2021, año en el que inició esta medición.**

En cuanto a las verticales que más dinero movilizan a través de contratos o relacionamientos de innovación abierta están las del sector de *marketplace*, *retailTechs* y *finTechs*, lo que deja entrever el atractivo en el mercado y donde se focalizan las necesidades y soluciones de las grandes empresas y *startups* en el ranking.

Los sectores que representan las grandes empresas que más invierten en innovación abierta son servicios de venta minorista, comercio y distribución, servicios financieros, servicios profesionales y comerciales, y energía.

En términos de intensidad en innovación abierta, la cual se mide a través del número de contratos y el tipo de relacionamiento entre Corps y *Startups*, las verticales más relevantes son **inteligencia artificial, big data, productividad y energyTech.**

Por otra parte, los sectores económicos donde las grandes empresas demuestran mayor intensidad en su relacionamiento con startups, medido por el número y tipo de contratos son energía, servicios de venta minorista (retail), comercio y distribución y servicios financieros.

¿Cómo se mide?

Para ser parte del Ránking de innovación abierta 2023, cada una de las empresas y startups **reportó las relaciones y contactos que generó con otras compañías, para determinar la cantidad e intensidad de las mismas.**

Luego del análisis de los datos, se realizó una estructura de puntuación, donde se determinaron cuatro categorías: posicionamiento (1 punto), plataforma y alianzas (5 puntos), desarrollo de proveedores (10 puntos), e inversión (20 puntos). Finalmente, al realizar la sumatoria, de entre todas las organizaciones inscritas, se escogieron 100 startups y 50 corporativos, y se destacaron también las 10 principales.

En esta versión se contó **con la participación total de 426 startups y 244 empresas que reportaron contratos o relacionamientos.**

Más noticias

- 🔗 [Premiación del ranking de innovación abierta | El Tiempo](#)
- 🔗 [Open Innovation & Investor Summit: la cita con la innovación abierta](#)
- 🔗 [El poder de las 'startups deep tech' estará en el Open & Innovation Summit 2023](#)

¿Te gusta estar informado? Disfruta del mejor contenido sin límites. [Suscríbete aquí.](#)



LA LAURA LESMES DÍAZ
01 de noviembre 2023, 09:20 P.M.

EL TIEMPO **DESCARGA LA APP EL TIEMPO**
Personaliza, descubre e infórmate.

<p>OCT. 31 DE 2023</p> <p>Dientes amarillos: hay un ingrediente casero que permite blanquear la dentadura</p>	<p>2023-11-01</p> <p>El lenguaje que usó la Corte para explicarle a 2 niños que recibirán pensión de su papá</p>	<p>OCT. 31 DE 2023</p> <p>Los datos desconocidos detrás de secuestro del papá de Luis Díaz: lo que reveló la mamá</p>	<p>2023-11-01</p> <p>Así operaba 'Óliver', el narco brasileño que se ocultaba en un Glamping en Antioquia</p>
--	---	--	--

CRISIS 10:59 P. M.

SUSCRIPTORES 8 No solo caen ventas, precios reales de viviendas llevan 15 meses a la baja



ARMAS DE FUEGO 10:46 P. M.

SUSCRIPTORES 8 Urgente: cayó red que traficaba armas y explosivos para disidencias de 'Ivan Mordisco'



GOTA A GOTA 10:45 P. M.

SUSCRIPTORES 8 Así operaba la red de gota gota virtual que hizo 1.300 estafas



Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

MÁS CIUDADES

WILLIAM SALAMANCA 10:27 P. M.

El emotivo reencuentro entre piloto y bebé que nació durante búsqueda de Luis M. Díaz

El padrino le llevó a su ahijada un detalle especial, mientras avanza ...



BARRANQUILLA 08:10 P. M.

La campaña que impulsa la tenencia responsable de mascotas en Barranquilla



ATLÁNTICO 07:15 P. M.

Delegación de Atlántico, lista para competir en los Juegos Nacionales y Paranaconales



ENFRENTAMIENTO 09:00 P. M.

Video: mientras llovía, jóvenes se enfrentaron en Barranquilla: tres heridos

Ocurrió en el barrio La Luz, suroriente de la ciudad. ...



MEDELLÍN 07:10 P. M.

Así serán los cierres viales por las cuatro fechas de RBD en Medellín



Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el

